

DIARIO DEL COMERCIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DEMOCRATICO

AÑO XII

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

Tarragona Miércoles 16 de Mayo 1906

DIRECTOR: D. RAFAEL CAÑELLAS
Redacción: RAMBLA DE CASTELAR, 29, BAJOS NÚM. 3459
Administración: CALLE FORTUNY, 4, IMPRENTA

Cura primaveral de la sangre

FERRO-QUINA-BISLERI

Reconstituyente poderoso.

Tónico eficaz, Aperitivo higiénico

Es un tónico limpiado por estar preparado directamente con las tres cortezas de quina y no con extractos; de olor aromático, sabor agradable, bien tolerado por los estómagos más delicados y perfectamente asimilable.

Da apetito, sangre y vigor.

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías

DEPOSITO: A. Rolando. Bajada S. Miguel, 1 BARCELONA

De todo un poco

Nada menos que veinte y una personas se ha engullido en el espacio de tres ó cuatro años un feroz canibal llamado Pascual Quispe, haciendo partícipe de los festines a su *costilla* Jacinto Enriquez, para la cual reservaba las costillas de las víctimas.

El matrimonio que vivía en el Perú, se halla recluido en la cárcel, comiendo muy poco y de mala gana, por no tener la consideración del gobierno de alimentarles con bistechs, procedentes de personas, sea cual fuese su posición social.

Ahora, el Gobierno no sabe que castigo imponerles, cuando lo natural y lógico, sería que a imitación de los pulpos, les sirvieran grandes tajadas de carne, cortadas de sus propias piernas y brazos, y así se convencerían del gusto que debían dar a sus víctimas.

Aprovechando sin duda cierto viajecito, el señor de Tropezones, abusando como siempre de la letra bastardilla, ha dirigido a la Comisión de Fiestas y publicado en el diario de la calle de San Francisco, una Carta abierta, en la cual la única finalidad que ha perseguido su autor habrá sido hacer saber que ha desempeñado el cargo de presidente de la Comisión de Hacienda, porque es quizás y aun sin quizás, el único tarraconense, digo mal, el único que vive en Tarragona, que opina que las fiestas de Santa Tecla serán, como nunca las hayamos presenciado.

Y eso de que faltan cinco meses, prueba una vez más lo grandiosos que resultaran los festejos.

Respecto a la *guita*, ya entramos en la bastardilla, y que por dinero baila el can, se habrá querido referir, sin duda, a que si no fueran las cien pesetas, no se si con pico, mensuales ó sin pico, no escribiría cartas abiertas ni obligaría a los cajistas a ir en busca de la bastardilla.

Mucho espera la Comisión de fiestas, pero aun con ser mucho, no esperaba jamás la Carta abierta de Tropezones y por ella hay que darle un voto de gracias, por lo de

Si el sabio no aprueba malo
Si el necio aplaude, peor.

El mismo día, que publicaba una revista refiriendome a que el señor Alcalde no reglamentaba las bicicletas, vió la luz publica en *Lo Camp* el siguiente suelto:

Senyor Alcalde: Hi ha uns quants joves entusiastes *sportmans* del ciclisme, que han fet de la Rambla de Sant Joan un velódrom públic. Nosaltres no és pas que'ls critiquem l'afició, puig cada hu la té a sa manera, lo que si no trobem gaire correcte, que aquests joves aprenquin de caurer precisament a la Rambla ni tampoch que s'ensejin a fer carreteres allí, perquè de totes maneres los tranzeants sofreixen les conseqüencies d'abdues coses. Si cauen, la major part de les vegades cauen damunt d'alguna persona que pot ben ser que no siga gens entusiasta del ciclisme y que encara que ho siga, tampoch li deu fer molta gracia rebre un trastasso *indirectament*. Si no cauen, és potser pitjor, perquè aquests que no cauen en saben ja més y son aquells que van com a euhets corrent amunt y avall y quan topan ab algú ja's cuiden de fugir depressa.... però ab la bicicleta s'entén. Aixó per lo que toca als di's de festa y en les hores de passeig: A la nit ja és pitjor. Sense bocina ni fanal corren amunt y avall donant sustes a tort y a dret fins que tindrem de dol-drens d'algun atropell a una criatura o a un vell y allavors vindrá la prohibició seria.

Es cosa de ferho avans donchs, senyor Cuchi si vol que'ns estalviem un disgust. Y en quant a aquests joves *sportmans* los hi pot recomanar que fassin l'aprenentaje de bon dematí que ara fá bó y ningú'ls hi dirá res, perquè no amoinarán a ningú.

Hará mas caso el señor Cuchi de *Lo Camp*, que de mi modesta persona. Lo veremos, apesar de que no confio mucho que así suceda.

Me dicen que el próximo domingo se celebrará un *mitin* para protestar de algunos artículos que figuran en el Reglamento para los perros.

La convocatoria la firman los perros vagamundos y va dirigida a los perros en general.

Veremos en que parará tanta *perreteria*.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Tres juicios se celebraron ayer, todos ellos

por el delito de lesiones, procedentes los tres del Juzgado de Tortosa, actuando en todos ellos el teniente fiscal señor Emo y de defensor el abogado señor Olesa. Unicamente, pues, hubo trasiego de procuradores, representando a los procesados, respectivamente los señores Ruiz, Serrano y Planas.

Carlos Sentis, Jaime Lletja, y Ramon Bernardo Graciá, que así se llamaban los tres procesados que fueron sentándose en el banquillo, habian causado lesiones de mas ó menos importancia, según lo apreciaba el ministerio fiscal ó la defensa a Jaime Gasseni, José Subirats y Valentin Benages. Para todos pedía el fiscal 2 meses y 1 día de arresto mayor y para todos esperaba la absolución el abogado defensor.

Hubo careos, prestaron declaración varios peritos médicos, lerroche de elocuencia por parte del señor Fiscal y de la defensa, esperando ahora, nosotros con paciencia y en los procesados con impaciencia el fallo del tribunal.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

Nuestro queridísimo amigo don Juan Cañellas, Diputado á Cortes por esta Circunscripción, abogado del ilustre Colegio de Madrid ha trasladado su habitación y despacho á la plaza del Progreso, núm. 17, duplicado, piso primero.

Nuestro queridísimo amigo D. Juan Cañellas, celoso defensor, como siempre de los intereses de esta ciudad, nos remite ayer la siguiente carta que ha recibido del ministro de la Guerra y que con sumo gusto hacemos pública:

«Excmo. Sr. D. Juan Cañellas.
Mi distinguido amigo: Tengo el gusto de participarle que la Comisión liquidadora establecida en Tarragona, que V. me ha recomendado con tanto interés, continuará en la misma.

Con este motivo queda de V. affmo. amigo y s. s. q. b. s. m., A. Luque.—12 Mayo 1906.»

Dice en su número de ayer el *Diario de Tarragona*:

«El domingo se reunieron en las Casas Consistoriales de esta ciudad mas de 200 regantes de la cuenca del Francolí.

Al acto asistió D. Salvador Canals, a quien muchos de los reunidos obsequiaron con un banquete en el Hotel de Paris.»

Son falsas de toda falsedad las dos anteriores afirmaciones.

Ni a la reunión mencionada asistieron 200 regantes, ni D. Salvador Canals apareció por el palacio de la plaza de la Fuente.

Y ahora fiese el público de lo que estampe en sus columnas el diario de la calle de San Francisco.

¡Vaya una información!

Nuestro colega local *La Justicia* dice en su edición de ayer:

«En la reunión que los regantes de la cuenca del Francolí celebraron anteayer, dióse por acabado toda clase de gestión por haberse tenido el convencimiento de que nada anormal pasará.

Mas vale así.»

En la reunión mencionada podrá haberse tomado el acuerdo que se quiera y tener el convencimiento que se desee, pero nosotros hemos de hacer constar que el Sr. Sanromá, que, como nosotros teme que puede ocurrir mucho y anormal en esa importante cuestión de las aguas del Francolí, sostendrá el recurso contencioso-administrativo que tiene presentado ante la Sala 3.ª del Tribunal Supremo y que en su día defenderá nuestro querido amigo D. Juan Cañellas.

Anteayer el señor alcalde recibió el siguiente telefonema:

Ministro Guerra dícame Comisión liquidadora continuará en esa. Apresuróme comunicar tan grata noticia.—Cañellas»

Ayer no recibimos los apreciables colegas de Tortosa.

Ignoramos la causa.

haber brindado por su mútua amistad comenzó de la siguiente manera:

«Nacido en acomodada familia y reducido a la miseria por una serie no interrumpida de desgracias y calamidades que para nada conviene el referir, como os decía, me enamoré perdidamente de una joven que mas tarde fué obligada a casarse con otro. Insultado algo después en mi propio domicilio por la madre de aquella, causa de nuestra mútua desgracia, al tratar de arrojarla de mi casa sin tino y sin ánimo de cometer tal accion, la extrangué. Fuí condenado a ocho años de trabajos forzados gracias a mi defensor ya que el fiscal solicitaba para mi la pena de muerte; pero no obstante de su triunfo, mi abogado quedó descontento y procuró mi fuga, cosa que logró, facilitándome además un pasaporte, dinero, etc., etc...»

Mi agradecimiento hacia mi salvador era tan grande y con tan justificado motivo, que al separarme de él, le juré que si algún día podía volver a España, mis mas ardientes deseos serian los de constituir su felicidad y la de su familia.»

En la faz del coronel comenzaron a notarse señales evidentes de empezar a comprender con claridad aquél misterio.

«Pues bien; continuó el anciano, en América mi suerte me fué del todo propicia; tanto fué así, que en los venticinco años que he pasado en aquellas lejanas tierras, logré una fortuna tan

Se hallaba en una sala que tendría aproximadamente unos ocho metros cuadrados y de cuyo techo pendían infinidad de caprichosas estalactitas las cuales cooperaban a dar a aquel lugar un efecto fantástico.

De su centro colgaba una magnífica lámpara que sostenía unas veinte luces de aceite las cuales iluminaban espléndidamente la estancia. De las paredes pendían ricas telas y magníficos tapices; el suelo se hallaba alfombrado por gran número de pieles de jaguares, panteras, pumas, tigres, etc.

El mobiliario era escaso; unicamente el necesario compuesto de una mesa cuatro banquetas y el diván que ocupaba el coronel. Finalmente, en uno de los rincones que daban frente a la puerta de entrada, se hallaban abandonadas y en completo desorden, gran número de piedras preciosas de gran tamaño las cuales producian vivisimos destellos con las oscilaciones de las luces, infinidad de barras de oro y plata y una porcion de tregos de doblones. Todo ello constituía una considerable fortuna.

Una exclamación de sorpresa partió de los labios del coronel ante aquella perspectiva, la cual halló eco en El viejo del Molino que con cavernosa voz lanzó una carcajada semi diabólica, añadiendo:

—Amigo Jorge, vos habreis creído que soy un ser sobrenatural y para vuestra tranquilidad

Numerosa y distinguida concurrencia asistió anoche a nuestro teatro Principal, cosechando una verdadera ovación la compañía Palma-Reig, en la interpretación que imprimió a la bonita comedia «El director general.»

El Ayuntamiento de Madrid tiene el propósito de redimir a todos los mozos hijos de Madrid que nacieron el 17 de mayo de 1886 y que entran en quinta este año, siguiendo la costumbre que se estableció cuando la boda de don Alfonso XII.

El agua mineral de mesa **NOCERA-UMBRA** es refrescante, digestiva y gasosa.

Para facilitar la asistencia a las grandes y extraordinarias fiestas que se celebrarán en Madrid con motivo de la boda del rey, la Compañía de M. Z. A. se propone establecer varios servicios especiales desde distintas estaciones de la Red Catalana por medio de las siguientes combinaciones:

1.ª Con billetes de ida y vuelta colectivos, de las tres clases, para individuos de una misma familia, entendiéndose por tal: padres, carnales o políticos, hijos, esposos, abuelos, nietos y hermanos carnales o políticos. Estos billetes responderán a reducciones de 53 a 70 por 100 sobre los de precios a tarifa general; se expenderán del 25 al 30 del actual, ambos inclusive, y servirán para el regreso desde el día 2 al 13 inclusive del próximo Junio, pudiendo utilizarse, así a la ida como a la vuelta, todos los trenes que contengan carruajes de la clase de billete adquirido, exceptuados los expresos, rápidos y de lujo.

2.ª Con billetes de ida y vuelta individuales de las tres clases, que representarán reducciones de 41 a 52 por 100 sobre los de precios a tarifa general y cuyos periodos de expedición y validez serán los indicados para la combinación anterior. Estos billetes podrán utilizarse, así a la ida como al regreso, para todos los trenes que contengan carruajes de la clase del billete adquirido, exceptuados los expresos, rápidos y de lujo.

3.ª Con billetes de ida y vuelta individuales, de segunda y tercera clases, por medio de tren especial que saldrá de Barcelona a mediodía del 29 del corriente, para regresar también en tren especial que partirá de Madrid sobre las dos de la tarde del día 3 de Junio próximo. Los precios de estos billetes representan reducciones de 70 a 78 por 100 sobre los de tarifa general.

A los viajeros que tomen billete de la primera o segunda de dichas combinaciones, se les abonarán 15 kilogramos de peso del equipaje que facturen, y el exceso que resulte será cobrado al precio entero de la tarifa general, y.

A los viajeros que adquieran billete para el

tren especial de la tercera combinación, no se les admitirá otro equipaje que el que pueden llevar a la mano.

Próximamente se irán publicando los carteles que contendrán todos los detalles de dichas combinaciones.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para mañana los libramientos de pagos siguientes:

- Recompensistas por salmas 1114'52 pesetas.
- D. Eustaquio Lerma 880'52
- D. Ignacio Artigues 1202'08
- D. Valentin Requena 151'69
- D. José Rom Pujol 476'38

«El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición prorrogando hasta el 30 de Noviembre el plazo para la redención a metálico de los mozos del reemplazo de 1905.

Hoy celebrará sesión nuestra Corporación municipal, si para ello se reúne suficiente número de señores concejales.

Por la Compañía de Madrid a Zaragoza y a Alicante se ha establecido un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clase a precios reducidos desde casi todas las estaciones de la Red catalana a la de Barcelona y regreso, con objeto de facilitar la asistencia a la fiesta de solidaridad catalana. La expedición de dichos billetes tendrá lugar desde el día 18 al 21 del actual sirviendo para regresar desde el 20 al 23 del mismo, ambas fechas inclusive. Los detalles referentes a dicho servicio figuran en el cartel publicado por aquella Compañía.

Quien usa el **FERRO-QUINA-BISLERI** come con apetito.

La distinguida esposa de nuestro amigo particular D. Ausilio Perezagua, oficial de la Tesorería de Hacienda de la provincia, ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño. La enhorabuena.

Ayer en la descarga de un vapor que conduce trigo a nuestro puerto, sufrió algunas contusiones un obrero ocupado en la misma. Fue auxiliado oportunamente.

En el reconocimiento facultativo efectuado anteayer en el hospital militar de Barcelona fueron declarados inútiles los siguientes individuos de tropa, naturales de esta región, pertenecientes al regimiento de Almansa: Juan Puig Gubau, de Santa Coloma de Farnés, y Joaquin Berengué Pastius, de Talavera la Vieja.

Ha comenzado en la audiencia de Logroño la vista seguida por la catástrofe ferroviaria del puente Montalvo.

El fiscal, en sus conclusiones provisionales, aprecia el hecho constitutivo de 44 delitos de homicidio por imprudencia temeraria; 37 de lesiones graves, comprendidos en distintos casos del artículo 421 del Código penal; 31 de lesiones menos graves; 15 faltas incidentales de lesiones y otros delitos menos graves, considerando como autores a Juan Subirach y Eugenio Bendeneider, ingenieros, José Saez, sobrestante; Romualdo Rodriguez, capataz; Camilo López, jefe de máquinas; Julián Valenzuela, jefe de la estación de Miranda, y Manuel Orbe y Jenaro Delgado; maquinistas.

Pide para cada uno de éstos tres meses y once días de arresto mayor.

El abogado defensor de la Compañía, don Migel Salvador, hermano del ministro de Hacienda, entiende que los procesados no son culpables de los delitos que se les imputan, y pide la absolución de todos ellos.

Han sido citados cincuenta testigos.

El **FERRO-QUINA-BISLERI** vence las anemias.

Dice *Diario de Reus*, en su edición de ayer: «De una sensible desgracia, ocurrida ayer en la línea de los Directos, debajo del puente de la carretera del Rosario, debemos dar hoy cuenta a nuestros lectores.

Al llegar a dicho punto el tren de mercancías que sale de la estación a las 11'30 de la mañana alcanzó al joven José Gavaldá Fontbotá que tranquilamente pasaba por aquel sitio sin haber advertido el peligro que le amenazaba por la proximidad del convoy. De la tremenda sacudida que de la locomotora recibió el infortunado joven, fué echado a la cuneta lateral de la línea.

Al enterarse de lo ocurrido la mujer encargada de la casilla próxima a aquel punto, lo participó a la estación de esta ciudad de la que salió enseguida la brigada de la línea en auxilio del desgraciado joven.

Fueron avisadas las autoridades y al momento se trasladó al lugar del suceso el señor juez de 1.ª instancia que ordenó fuese conducido el José Gavaldá en un carruaje al Hospital Civil, en donde al practicarle la primera cura pudieron apreciarse varias heridas y contusiones en distintas partes del cuerpo, especialmente en la cabeza y cara.

El desgraciado joven es natural de Riudoms, cuenta 23 años de edad y ejerce de mozo de labor en la finca conocida por «Mas de Macaya» de este término municipal.

A causa del tremendo batacazo recibido encontrábase ayer postrado en cama pero su estado no inspiraba afortunadamente graves cuidados.

Anteayer a las diez de la mañana y en el paso a nivel denominado «Carrerada de Rion», situado en el kilómetro 282 de la línea férrea del término municipal de Calafell, fué arrollada por el tren núm. 844 Eugenia Dardi, de avanzada edad y encargada de la vigilancia de dicho paso, en el momento de querer atravesar la vía para enganchar la cadena, resultando muerta y quedando destrozada en dos partes.

Al lugar del suceso acudió el Juzgado de dicho pueblo ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al Cementerio del expresado pueblo.

¿Teneis cariño a vuestra salud? Tomad el **FERRO-QUINA-BISLERI**.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad a nuestro querido amigo D. Juan Masip y Anguera, propietario de Vilella-baja.

Bajo la presidencia del coronel D. Gualterio Seco, ayer celebró sesión la Comisión mixta de Reclutamiento, despachando todos los asuntos pendientes.

Ha sido nombrado agente auxiliar de la recaudación de contribuciones de la zona de Valls, D. Francisco Cabré Guasch.

Hoy se reunirá la Comisión de Fiestas, prosiguiendo sus trabajos de organización.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa **NOCERA-UMBRA** se combaten la obesidad.

ECOS DE LA PROVINCIA

Pont de Armentera, 14.

Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO.

Muy señor mío y amigo: Es agradable, delicioso y hasta deleitable la guasa de los *dignísimos y sapientísimos* señores del Ayuntamiento por demás excelso de Pont de Armentera... Se vé por la muestra que esos campanudos señores que son, a decir verdad, de lo mas diligente y escogido de la sociedad no descansan ni duermen todas las horas necesarias, pues su altruismo llega a tanto que no quieren de ningun modo molestarnos ni para leer ni para oír.

El *Boletín Oficial* publica un anuncio relativo al arbitrio de consumos que nosotros tan pacientemente pagamos diciendo que su reparto se halla expuesto al público y nosotros por mas que hemos mirado y remirado por paredes y por detrás de las puertas de la casa comunal, no hemos podido ver dicho reparto. Esto es muy laudable y pone en alto grado la bondad de nuestros bienhechores gobernantes, quienes una vez insertado el anuncio en el *Boletín Oficial* no quieren molestarnos exponiéndolo al público, sin duda para que no se nos cansé la vista y que los tímpanos de nuestros oídos no se resientan de tanto trompeteo alguacilero de pulmones mas que be-rendos.

Gracias mil a estos dignísimos señores por su acendrado cariño hacia nosotros.

Suyo affmo,
ZIS-ZAS.

CRÓNICA TEATRAL

En el Centre Català

«Las dos princesas» fou l'obra que va representar la nit del passat diumenge. Aquesta xamosa sarsuela en tres actes, a la que l'malograda mestre Caballero va posarhi l'enginy musical de sa joventut falaguera, es un dels millors rubins que de'n tan-entant apareixen sobre las taulas de l'escenari; y, dich aixó, y faig l'apreciació de joya artística, porque, a pesar d'haver mort el mestre d'aquest'obra y representantla, son genies ab nosaltres.

La sempre aplaudida Srta. Salas ens feu una *Princesa* acabadíssima; la naturalitat ab la declamació y la sencillesa de son moviment escénich cada vegada admira més al selecte auditori que l'aclama y simpatisa; en l'aria del primer acte, y en el *terceto* del segon va cantar ab ajust y elegancia, lo que li valgué aplausos innumerables; pero allí hont el públich va meravillarse, es quan va cantarnos en el hermosíssim *vals dels pelons*, y en el bonich *concertant* del final del mateix acte (segon).

debo de sacaros de tal error, afirmando desde luego que soy un ser como vos, aunque circunstancias especiales me hayan obligado, para cumplir con felicidad mi cometido, a obrar de una manera tan extraña como lo he hecho. Sabed pues, ahora que ya sois del todo feliz, que mi misión se halla a punto de terminar y que con verdadera ansia anhelaba el que llegase este momento.

El coronel no acertaba a pronunciar palabra alguna, ya que ante la vista de todo aquello pareciale estar soñando.

—Nadie mejor que vos, que sois un cumplido caballero, prosiguió el anciano, sabe a lo que obliga una palabra de honor y la satisfacción que se experimenta el día en que ésta llega a cumplirse. Ahora bien, precisamente esto es lo que me sucede.

En mis mocedades di la única que he empeñado en mi vida y a cuyo cumplimiento he consagrado todos los desvalos. Me congratulo pues al presente de haberla cumplido fielmente y al pié de la letra.

Si, amigo Jorge. También yo amé en otro tiempo, aunque aquel amor fué causa de grandes desventuras para mi. No obstante, mayores hubieran sido si un angel de forma humana no me hubiera tendido sus brazos. Dios se lo premie; no dudo que si las almas buenas las acoge en su seno desde donde contemplan las miserias

de esta vida, su satisfacción será grande ante mi comportamiento.

Mas como que esto es largo de contar ya que constituye mi historia, y ya veis que soy bastante viejo, os vuelvo a suplicar que os tranquiliceis y os digneis de paso aceptar mis modestos manjares. De este modo, mientras destapamos unas botellas que no dudo serán de vuestro agrado, con el mayor gusto os la relataré.

Y dando con un pequeño martillo con una campana que habia sobre la mesa, apareció en el dintel de una puerta perfectamente disimulada un hombre, el cual pareció no ser desconocido al coronel y en el que haciendo memoria, reconoció al que en las tapias de la Madelaine en Ginebra después de haber pronunciado la palabra «Zeppo» les hizo entrega de dos magníficos caballos para que en union de su asistente emprendieran su viaje de regreso a España.

Después de haber pronunciado el anciano unas palabras en lengua extranjera retiróse inmediatamente aquél y a poco volvió con ricas viandas que sin duda tenían preparadas de antemano, a las cuales acompañaban dos empolvadas botellas.

Algo mas animado el coronel y después de haber comido con regular apetito, suplicó al anciano que relatase su historia, la cual tenia vivísimos deseos de conocer.

Y destapando aquel una botella, después de

La simpática Srta. Sanz va brodarnos ab magnificencia son difícil paper de *Marieta* y va gaudir molts aplausos.

En el *duo* del primer acte y *terceto* del segon va cantar inmillorablement, y... ¡Amunt sempre distinguida Srta. Sanz, no desmayi, que vosté pot donarnos a conèixer ab mes intensitat l'armonia de sa veu hermosa, lo que li valdrá molts aplausos y satisfaccions!

La Sra. Samper estigué acertada en son paper de *Angela*. Rebi'l meu humil y sincer aplauso.

El Sr. Lopez ab son paper de *Príncipe* va demostrar una vegada mes sas envejables condicions de bon actor y bon cantaire.

Els Srs. Mateu y Pelaez ab sos papers de *Invidente* y *Espinaca* cumplieren com a bons artistas; y, el Sr. Riús, el treballador e incansable artista, ens feu un *Anton* que'l públich va aplaudir de debó, sobretot en el *terceto* de:

«Mi esposa es una santa
y yo soy
un cordero,
etc.»

¡Bravissim Sr. Riús! ¡Avant sempre que vosté, (ho dich en castellá) «es de la madera de los buenos!»

Els Srs. Galofré, Andreu (J.) y Miralles ab els papers de *Ministro*, *Gobernador* y *General* estigueren acertadíssims, especialment en l'etiqueta palaciéga d'una de las escenas del segon acte que'l públich va fer repetir ab insistencia, y en la que van ser aplaudits sorrollosament.

El Sr. Torres ab el paper de *Zingaro*, además de ser un bon aficionat, va portarse com a bon artista. ¡Bravo, amich Torres!

L'orquestra ajustadíssima com sempre, els coros bastant bé, guardaroba *come si bisogna*, y, en la tramoya... falta de presició.

TENDENCIAS.

DIARIOS OFICIALES

BOLETIN OFICIAL

Ministerio de la Guerra.—R. O. C. en la que se proroga a los mozos en Caja del reemplazo del 1905 el tiempo para redimirse a metálico del servicio ordinario de guarnición en los Cuerpos armados.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Se convoca a oposición para proveer ocho plazas de Oficial de cuarto grado del Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arquitectos, dotada cada una con el sueldo anual de 2.000 ptas.

Cuestionario para las oposiciones a plazas de Oficiales de cuarto grado del Cuerpo facultativo de Archiveros bibliotecarios y Arquitectos.

Comisión provincial de Tarragona.—Se fijan los precios para la liquidación y abono de las especies de suministros hechos por los pueblos de esta provincia durante el mes actual a las tropas del Ejército y Guardia civil.

Ayuntamientos.—Los de Vilabella y Torredembarra, anuncian servicios. Providencias judiciales.

BOLETÍN RELIGIOSO

SAN JUAN BAUTISTA.—Hoy y mañana a las ocho en punto, misa rezada en la capilla de Nuestra Señora de los Dolores, en sufragio del alma de doña Isabel Miró Olivé, viuda de Gibert.

SANTOS DE HOY.—S. Juan Napomuc.
SANTOS DE MAÑANA.—S. Pascual Bailón.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Carmen en las Descalzas.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Termina en la iglesia de las Oblatas. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de tres y 3/4 a siete y 1/2 se cantará el serafico Trisagio, practicándose a continuación los piadosos ejercicios del Octavario a Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

MES DE MARÍA

Catedral.—A las siete de la mañana durante la misa de la capilla de Ntra. Sra. de Claustro. A las doce en el altar de Ntra. Sra. del Rosario, durante la misma, y a las siete de la tarde en la propia capilla.

Stm. Trinidad.—A las ocho y media, durante la primera misa, y por la tarde a las siete.

Hospital.—A las seis y cuarto de la mañana durante la misa.

San Francisco.—A las seis y a las ocho durante la misa.

Sagrado Corazón.—A las cinco y cuarto misa y ejercicios, y a las seis y media de la tarde ejercicios como por la mañana.

San Miguel.—Por la tarde a las seis.

Huérfanos.—A las seis y cuarto de la tarde.

Jesús María.—A las seis menos cuarto de la tarde.

Dominicas de la Presentación.—A las cinco y cuarto de la tarde.

San Pedro.—A las siete durante la misa.

Carmelitas descalzos.—A las siete durante la misa.

Beneficencia.—A las cinco de la tarde.

Iglesia de Hermans terciarias del Carmen.—Por las mañanas a las seis y media, finalizando con motetes cantados a la Virgen.

CRÓNICA OFICIAL

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Florencio Sastre Martínez

FALLECIDOS.—Dolores Munté Martí, Descalzos 1, (27 años); Inés Reparada Irlas Jusa, Beneficencia, (7 meses 6 días); Dominga Virgili Rovira, San Agustín, 11, (52 años).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

MARÍTIMAS

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Huelva y Barcelona v. Cabañal, de 633 toneladas, c. Tonda, con efectos, consignado a D. Román Musolas.

DESPACHADAS

Para Génova y esc. v. Cabañal, con efectos.
Para Barcelona, v. italiano Laucia L., con tránsito.

Telégrafo y teléfono

Madrid, 15.

Salvamento de pescadores

Las últimas noticias que telegrafian de Santander dan cuenta de que, sin haber logrado encontrar a las embarcaciones que estaban en peligro frente a San Vicente de la Barquera, regresaron con averías dos lanchas de vapor de las que fueron en auxilio de la citadas barcas de pesca.

Otros dos varpocitos consiguieron llegar a San Vicente y encontraron a los pescadores en situación peligrosa.

Desde las lanchas de salvamento se hicieron señales a los pescadores, los cuales contestaron diciendo que se acercasen.

Se hizo así, y las lanchas de vapor, después de reconocer la barra, la atravesaron en un momento de bonanza, logrando remolcar hasta Santander a las barcas de pesca.

En el muelle esperaban las familias de los pescadores, y mucha gente que ovacionó a los tripulantes de las lanchas salvadoras.

Otras dos barcas de pesca lograron librarse del temporal embarrancando en en la playa llamada «Cato del Hambre».

Un vapor costero las llevó a remol que hasta Santander.

Se elogia la conducta heroica de los marineros, que han arriesgado su vida para salvar a sus compañeros.

Tribunas del Ayuntamiento

El Ayuntamiento levantará una tribuna en los Jardines del Retiro, en la parte recayente a la calle de Alcalá, para presenciar el paso del cortejo nupcial de SS. MM.

También el Ayuntamiento levantará una tribuna en el campamento de Carabanchel, para presenciar las maniobras militares que se celebrarán con motivo de la boda real.

¡SEÑORAS!
LA MODISTA MADRILEÑA

UNIÓN, 24, 1.º

Tiene el gusto de anunciar a sus favorecedoras, haber recibido unos completos y lujosos cuadernos de figurines ingleses, franceses y españoles, de gran riqueza, así como de distinción en sus grabados con preciosas novedades para la actual primavera y verano próximo. Contiene mas de doscientos cincuenta modelos de una elegancia imponderable.

La que seguramente quiera vestir a gusto con precios moderados en sus confecciones, lo conseguirá.

CALLE UNION, 24, 1.º

Robo en un tren

Telegrafian de Albecete que en el trayecto entre Chinchilla y aquella capital fué víctima de un robo en el tren un viajero llamado don Serafio Santiago.

El ladrón se apoderó de una cartera que contenía mil pesetas y la documentación del robado.

Paris, 15.

El conflicto anglo-turco

Comunican de Constantinapla que el embajador de Inglaterra, encontrando inaceptables los términos de la nota de Turquía entregada anoche, en la cual se consiente la evacuación de Tabah y el nombramiento de una comisión de limitación de fronteras, la ha devuelto insistiendo en la necesidad de dar una completa satisfacción antes de mañana.

Añádese que Tabah ha sido ya evacuado por las tropas turcas.

Embajada del Vaticano

Despachos de Roma que inserta la prensa, dice que S. S. Papa ha nombrado a monseñor Rinaldini Nuncio de Madrid, a monseñor Locatelli agregado a la secretaría de Estado, a monseñor Leindsay camarero secreto y al principe Livio Orsini guardia noble, para formar la misión encargada de entregar a don Alfonso XIII y a la futura reina de España un artistico regalo con motivo de su próximo enlace.

Fallecimiento

De Berlin dicen que en Friedrichroda ha fallecido la princesa Federico Carlos de Prusia, a consecuencia de un ataque de apoplejia.

El cadáver de Gapony

Informes de San Petersburgo dan cuenta de que se ha encontrado el cadáver del pope Gapony en el comedor de una casa de campo inhabitada, situada en Ogerki, en las cercanías de San Petersburgo y camino de Finlandia.

Dicese que el cadáver del citado pope ofrece todas las señales de haber sido estrangulado.

En algunos centros se dice que se trata de una nueva ficción y que Gapony se encuentra sano y salvo en el extranjero.

Bolsa

Paris, 14

Exterior español, 97.00
Acciones Norte, 259.00
Alicante, 392.00
Renta francesa 3 por 100, 99.27
Plata fina, 111.50.

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal

Gran función para hoy: Estreno de la preciosa comedia satírica en cuatro actos «Paris fin de siglo».

A las nueve en punto.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE



Cabo Nao

Para Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cadiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes, San Sebastián, Bayonne, Burdeos, Nantes, Dunkerque y Havre saldrá de este puerto el 17 del corriente el magnifico vapor

Su capitán D. Antonio Ostorquia.
Admite carga y pasajeros.
Lo despacha su consignatario D. Mariano Peres.

Se vende

la antigua y acreditada Fábrica de gaseosas de doña Emilia Magriñá (sucesora de Balcells) instalada en la calle de San Francisco, por no poderla atender, su dueña.

Para informes en la misma Fábrica ó en esta imprenta.

EMULSION NADAL ÚNICA con 80 por ciento de bacalao 1.º, glicerofosfatos, hipofosfitos, glicerina, I.A. MEJOR. Reconstituyente, tónico-nutritivo. Niños, viejos; conación, convalecencias, embarazo, lactancia; tós, tisis, escrofulas, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores, nervios. Análisis Dres. Bonet y Codina, aprobación Colegios Médicos y Farmacéuticos.—MEDALLA DE PLATA. Farmacias y Droguerías.

Jarabe Hipofosfitos NADAL con NRU-ROSTINA. Tónico, reconstituyente, estimulante HIPOFOSFITOS DE CAL, ESTRICNINA HIERRO, MANGANESO, QUININA, SOSA, caucina, tónico amargo y neurostina (fóforo orgánico). Anemia cerebral, enfermedades medulares; ascleura digestión, detiene educación orgánica. Cúmple indicaciones HIPOFOSFITOS. Preparación esmerada, productos escogidos.—MEDALLA DE PLATA. Farmacias y Droguerías. Farmacia, Mayor 14.—Tarragona.

Aviso

Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una finca de recreo a medio kilómetro de esta ciudad con agua, casa, cercada de pared y con hermosas vistas al mar y a la campiña.

Para informes dirigirse a la imprenta de este diario

Establecimiento tipográfico

LLORENS, GIBERT Y CABRE

CALLE FORTUNY 4,

TARRAGONA

